

Myanmar

DOH ATHAN

Depuis 2017, la Fondation Hirondelle et Frontier Myanmar collaborent pour produire et diffuser Doh Athan (« Nos voix »), un podcast dédié aux questions de droits humains.

Frontier Myanmar est un magazine d'information en ligne multi-primé qui couvre l'actualité du pays. C'est l'un des premiers médias à avoir développé un modèle d'adhésion payant et une communauté avec le public comme stratégie de viabilité financière. A ce titre Doh Athan est le premier podcast produit en langue birmane.

Suite au coup d'État de 2021, la plupart de ses collaborateur·rices travaillent en exil, en s'appuyant sur un réseau de reporters et de partenaires médiatiques issus de divers états, régions et groupes ethniques du pays.



Nang Moet Moet, secrétaire générale de la Ligue des femmes de Birmanie, donne une interview pour le contenu vidéo de Doh Athan à son bureau de Chiang Mai. © Hein Htet Aung / Fondation Hirondelle.

VOLUME FINANCIER 2024

329 048 CHF

SOURCES DES FINANCEMENTS

- Suisse (DDC Contribution de Base)
- Fondation Büchi
- Fondation Temperatio

Nos chiffres clés en 2024



3 médias partenaires



50 podcasts en birman et 47 en anglais



10 professionnel·le·s des médias formé·e·s, dont 5 femmes



132'700 followers sur les réseaux sociaux



14 vidéos en birman et 13 en anglais



16 heures de diffusion

Contexte

La fragile expérience démocratique du Myanmar a été anéantie par un coup d'État militaire en février 2021. Depuis, plus de 27 000 personnes civiles ont été arrêtées par la junte et plus de 6 000 ont été tuées. La résistance armée s'est répandue dans tout le pays, entraînant le déplacement de plus de 3 millions de personnes. Les journalistes courrent de grands risques à l'intérieur du pays, le pays étant considéré comme celui qui emprisonne le plus ses journalistes (ratio rapporté à sa population).

Une couverture essentielle des enjeux des droits humains au Myanmar

Doh Athan a produit des podcasts consacrés aux droits humains en birman et en anglais. Le podcast a mis en lumière l'impact du conflit, suite au coup d'état en 2021, sur la vie des citoyen·ne·s du Myanmar, abordant des thématiques telles que leurs moyens de subsistance, leur santé, leurs emplois et leur éducation. Il a documenté les difficultés rencontrées par ces dernier·e·s ainsi que par les groupes marginalisés confrontés à la discrimination et aux violations des droits humains. De plus, il a permis de rendre compte de parcours de migrant·e·s et réfugié·e·s birman·e·s à l'étranger. Le programme de discussion Doh Athan Doh Talk, lancé en 2023, donnant la parole à des expert·e·s, universitaires et activistes a continué d'être produit.

En parallèle des reportages vidéos spéciaux (interviews, mini-vidéos, etc.) ont été réalisés pour marquer certaines dates significatives ou faire le portrait d'activistes œuvrant dans les droits humains.

En 2024, Doh Athan a travaillé avec 3 partenaires médiatiques locaux et des journalistes freelance, tout en les rémunérant pour leur travail. Cela a contribué à soutenir les médias du Myanmar, tout en améliorant leurs compétences et en offrant au public des reportages provenant de différentes régions du pays. Cette collaboration a été accompagnée d'un coaching continu réalisé par une Conseillère éditoriale employée de la Fondation Hirondelle.

Les podcasts et les vidéos sont diffusés sur les réseaux sociaux (Facebook, YouTube, Soundcloud, Spotify) ainsi que sur les sites web et médias sociaux des partenaires. Le nombre d'abonné·e·s a continué sa progression grâce à la diversification des plateformes et à l'évolution des formats réalisés. Doh Athan est également diffusé sur les ondes courtes et FM de Voice of America.

NOTRE IMPACT

Le podcast Doh Athan amplifie les voix de centaines de personnes touchées par le conflit, la discrimination et les violations des droits humains. Il favorise une mémoire collective de la crise, en décrivant les luttes quotidiennes, les adaptations et la résilience d'individus ordinaires. Il met également en avant des expert·e·s nationaux·ales et internationaux·ales de premier plan pour aider à comprendre la situation actuelle.

TÉMOIGNAGE

« Doh Athan me pousse à adopter d'autres perspectives. L'interview avec le déserteur, qui croyait agir pour le bien, était particulièrement éclairante - c'est une perspective que je n'avais jamais vue dans d'autres médias. »

Témoignage d'un défenseur des droits humains au Myanmar

DÉVELOPPEMENTS 2025/2026

La Fondation Hirondelle poursuit son engagement en accompagnant Frontier Myanmar dans son développement d'un modèle économique durable et en faveur de contenus de qualité toujours pertinents pour son audience. Dans ce cadre, notre collaboration évolue en 2025 avec deux changements. Le podcast sera désormais produit à 100% par l'équipe de Frontier Myanmar avec ses partenaires médias. Ceci intervient alors que Doh Athan a trouvé sa place dans l'espace informationnel birman, en témoigne la progression de son audience, et de la reconnaissance de sa qualité éditoriale avec le "Human Rights Press Award" décerné à Taipei en 2024. Par ailleurs, le programme de discussion Doh Athan Do Talk a été remplacé par un nouveau long format hebdomadaire What's happening in Mynamar afin d'offrir une approche renouvelée du podcast.

Plus spécifiquement, Doh Athan va continuer d'élargir son audience internationale, ainsi qu'à améliorer son audience en birman, malgré le défi croissant de la surveillance numérique au Myanmar. L'équipe poursuit ses partenariats avec les médias locaux et ethniques ainsi qu'à diversifier sa présence sur les réseaux sociaux pour offrir des contenus provenant de différentes régions du pays. Doh Athan poursuit sa mission principale consistant à mettre en lumière les questions de droits humains au Myanmar et à contribuer à la construction d'une mémoire collective de cette période difficile, qui a suivi le coup d'État.

Ces évolutions s'inscrivent dans un contexte économique contraint pour les médias du Myanmar et pour les organisations qui les soutiennent. La Fondation Hirondelle reste mobilisée pour soutenir la stratégie de développement de Frontier ainsi que l'indépendance des médias en Birmanie.

PRIORITÉS

- ▶ Traiter les questions des droits humains
- ▶ Consolider nos audiences birmanes et internationales
- ▶ Renforcer nos partenariats avec les médias locaux

ACTIVITÉS

- ▶ Production d'un podcast hebdomadaire, de vidéos, de "What's happening in Myanmar" et d'autres contenus courts en ligne
- ▶ Coacher les journalistes et reporters de Frontier Myanmar

BÉNÉFICIAIRES

Parmi les bénéficiaires du projet, les populations birmanes, y compris les femmes, les personnes déplacées et les réfugié·es, sont les principales concernées.

Doh Athan bénéficie également aux partenaires médiatiques et les journalistes indépendant·es au Myanmar, ainsi que celles et ceux ayant du s'exiler.

MOTEURS DU CHANGEMENT

- L'amélioration des conditions économiques
- Une plus grande inclusion des médias dans leurs équipes de rédactions et dans les contenus produits
- L'amélioration de la coordination entre les acteur·rices du développement des médias
- Le renouvellement du soutien des organisations internationales et des gouvernements

SUIVRE LE PODCAST SUR LES
RÉSEAUX SOCIAUX





Journaliste-productrice du podcast Doh Athan sur les droits humains au Myanmar, elle travaille désormais en exil dans le nord de la Thaïlande après le coup d'État militaire. Elle est confrontée au quotidien au défi de continuer à faire des reportages indépendants depuis l'étranger. © Lam Duc Hien

Fondation Hirondelle

Avenue du Temple 19 C
1012 Lausanne
Suisse
+41 21 654 20 20

Pour plus d'informations :

Julie Godignon

Responsable de programme
julie.godignon@hirondelle.org
+41 21 654 20 24

Anne-Marie Fuchsluger

Responsable du fundraising
Anne-Marie.Fuchsluger@hirondelle.org
+41 21 654 20 27

Pour nous soutenir:

Crédit Suisse, rue du Lion d'Or, 1002 Lausanne
BIC/Swift: CRESCHZZ80A
IBAN: CH32 0483 5041 8522 8100 4

